

ENQUETE SUR L'OBSERVATION DU 27 AVRIL 1979, à ST JACQUES DE  
NEHOU (50) à 07 H 00 par M. B. HAMEL.

DATE : VENDREDI 27 AVRIL 1979. 05 H 00 TU. 07 H 00 heure légale  
en France.

LIEU DIT : BEAUQUESNAY (St Jacques de Nehou) Manche.

TEMOIN : M. Alexandre LETULLIER, 67 ans, cultivateur, retraité.

TEMPS : ciel couvert au moment de l'observation, astres, étoiles non visibles, le jour commence à se lever, vent faible du NORD.

Le témoin se dirige vers la stabulation et plus précisément la salle de traite.

M. LETULLIER arrive près de la stabulation et tourne la tête vers ses champs à sa droite en direction du NORD. EST. Il voit une ~~lueur~~ dans les arbres au fond : " tiens le soleil se lève " pense-t-il puis reste choqué " mais bon sang, le soleil ne se lève pas là " (il se lève plus à l'Est).

M. LETULLIER ne porte plus attention et va continuer son chemin quand (je cite) " d'un seul coup, d'un seul, comment que c'est arrivé là, je n'en sais rien; je vois une boule rouge, rouge vraiment vif, qui devait être devant les fils puisque je les voyais de chaque côté. Au début, elle était pas vraiment ~~tr~~ ronde, si vous voulez comme un ballon de rugby. Elle est devenue ronde petit à petit."

Il n'y avait qu'un seul objet qui semblait être dans les fils électriques de moyenne tension de 30 kv à droite du croisement L'objet arriva de face par rapport au témoin donc n'avait pas de trajectoire apparente. La disparition au fond du champ se fit de la même manière : il monta et descendit sans dépasser la hauteur des arbres et disparut très rapidement sur l'horizon en direction de VALOGNES.

La forme de la boule : tout d'abord aplatie comme un ballon de rugby, petit à petit elle s'est arrondie. M. LETULLIER ne voyant plus très clair, je n'ai pas pu lui faire préciser le diamètre de la boule avec le comparateur. Il l'estime à trois fois la longueur de la face du petit cabanon qui fait 2 m5 soit 7 m 5.

M. LETULLIER regardait donc la boule, très intrigué, quand soudain, deux bras sortirent sur la droite de l'engin, faisant corps avec la boule et de même couleur. M. LETULLIER les estime de la longueur d'un bras, soit 60 cm sur 10 à 15 cm de large. Il ne peut me préciser s'ils sont ronds, carrés ou rectangulaires. Ces deux bras se sont mis aussitôt en mouvement alternativement : pendant que l'un semble rentrer dans la boule, l'autre semble en sortir et inversement. Ce mouvement peut être dû à un effet d'optique provoqué par un oscillement de la boule selon un axe vertical.

A ce moment, M. LETULLIER a reculé d'environ 5 m en appelant sa fille et par même occasion a vu que la lumière de la maison était toujours allumée. (L'objet ne semble avoir eu aucun effet sur le réseau électrique). La fille du témoin est arrivée environ 1 mn plus tard et la boule a disparu à ce moment là, si bien qu'elle n'a vu juste qu'une lueur.

L'objet n'a pas totalement disparu; au fond du champ derrière les arbres situés à environ 500 m (distance mesurée par le témoin précédemment (distance mesurée par le témoin précédemment)). M. LETULLIER et sa fille voient toujours une lueur.

La boule réapparaît avec les bras tournés vers la gauche. C'est à ce moment là quelle fait plusieurs, va et vient verticaux ne dépassant pas la hauteur des arbres avant de disparaître très rapidement en direction de VALOGNES c'est

à-dire le NORD. EST.

Laboule était d'un rouge très fic - " comme un fer qui sort de la forge " - pour reprendre l'expression du témoin. Les bras étaient exactement de la même couleur.

La boule émettait un rougeoiment dans le ciel et tout l'espace environnant.

Les descriptions temporaires, puis définitives ensuite, il y eut persistance pendant quelques secondes d'une traînée rouge.

Diamètre estimé de la boule : 7, 5 m.

Longueur des bras : 60 cm.

Largeur des bras : de 10 à 15 cm.

M. LETULLIER a vu la boule de près pendant environ 3 minutes, l'observation totale a duré une dizaine de minutes.

Le témoin n'a rien ressenti. Le troupeau de vaches n'a pas eu de réaction particulière, néanmoins les bêtes avaient toute la tête tournée vers le point d'apparition de l'OVNI quand M. LETULLIER les a vues.

NOTES PERSONNELLES : M. LETULLIER estime la boule à environ 40 m. Personnellement je pense qu'elle était plus éloignée : entre 60 et 100 m. Si la boule avait été à 40 m, elle aurait été au milieu de la ligne H.T. de 30 kV et il s'en serait assurément ressenti une perturbation électrique. Nous avons vu que ce n'était pas le cas. Je pense qu'elle était au milieu de l'angle formé par les deux lignes H.T., les câbles de l'une disparaissant réellement ~~derrière~~ derrière la boule, la vision des autres étant absorbée par la luminosité de celle-ci ce qui a fait croire à M. LETULLIER que la boule était en avant des ~~fil~~ fils.

M. LETULLIER Ne croyait pas particulièrement aux OVNI mais

il sait maintenant qu'il y a quelque chose. Il n'est pas prêt d'oublier ce qu'il a vu.

LUNDI 30 AVRIL, en fin d'après midi, je passe à la gendarmerie de ST SAUVEUR LE VICOMTE qui a effectué l'enquête. Je suis reçu par un gendarme assez jeune. Après présentation d'usage, il m'a fait savoir fort poliment qu'il n'avait pas à me communiquer les éléments de l'enquête. Il n'a pas voulu me préciser s'il avait participé à cette enquête.

Il a bien voulu me dire qu'un rapport a été rédigé dont il gardait un exemplaire et en envoyait d'autres au préfet, à la sécurité militaire et à leurs supérieurs.

LDLN N° 193. MARS 1980 P. 27. 28.